

# Biden amaga con sanciones comerciales si no se protege a vaquita marina y totoaba

EFE, WASHINGTON

En una carta dirigida al Congreso de EU, el jefe de la Casa Blanca da un año de plazo a México para avanzar en el tema. PAG. 14

## Biden amenaza con sanciones por vaquita marina y totoaba

**Represalia comercial.** Envía carta al Capitolio en la que informa que habrá reuniones de alto nivel entre ambas naciones y otorga plazo de un año al gobierno de AMLO

EFE Y GASPAR VELA  
WASHINGTON Y CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, exhortó a México a que intensifique los esfuerzos de conservación de la vaquita marina y la totoaba, dos especies en peligro de extinción, y amenazó con posibles sanciones comerciales si no hay resultados dentro de un año.

En una carta dirigida al Congreso de EU, Biden explicó que ordenó a diversas agencias federales mantener una reunión de alto nivel con el gobierno mexicano para “abordar los pasos a seguir para reducir el tráfico ilegal de totoaba y asegurar la conservación de la vaquita”.

En ese encuentro, Washington exhortará a México a “fortalecer la implementación” de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas y establecerá un calendario para revisar los avances en la protección de ambas especies.

El embajador de México en EU, Esteban Moctezuma, señaló en Twitter que la misiva de Biden responde a “la presión de ONG’s americanas” y reiteró que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador trabajará con el país vecino para preservar la vida de estos animales.

El mensaje de Biden, escribió el diplomático, es un “reconocimiento de los logros de México

en la conservación y de la drástica disminución de la pesca ilegal de totoaba”.

En la misiva, Biden explicó que de momento no se impondrán sanciones comerciales a México por este tema, pero ha instruido a su Ejecutivo a que le presente en julio de 2024 un informe de la situación para decidir qué represalias tomar.

Biden reconoció que México ha tomado algunas acciones, pero opinó que “tiene que hacer más” para proteger ambas especies o de lo contrario “la población de totoaba seguirá reduciéndose y la vaquita se extinguirá”.

La organización Sea Shepherd, que trabaja por la preservación de estas especies en colaboración con los gobiernos de ambos países, registró a inicios de junio pasado la existencia de entre 10 y 13 especímenes de vaquita marina.

### Ken Salazar visita frontera

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó que el gobierno de Joe Biden destina 3 mil 400 millones de dólares para la seguridad y la modernización de su frontera sur.

El diplomático se reunió con el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, la alcaldesa de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas, así como con el alcalde de Laredo (Texas), Víctor Treviño, al visitar la línea divisoria entre ambas naciones.

Salazar acudió además al espacio donde estarán las oficinas de la Agencia Nacional de Aduanas de México, y señaló que dicho proyecto refleja el compromiso del gobierno de López Obrador de ser más competitivos mientras se colabora contra el tráfico de armas y fentanilo.

En ese contexto, el embajador dio a conocer que fue detenido su connacional David Joseph Mull, acusado de contrabandear a nuestro país 590 armas de fuego, a cambio de 400 mil dólares.

A través de Twitter, el diplomático informó que Mull es originario del estado de Indiana, quien adquiriría las armas en ferias que se realizan en distintas partes de EU, enfrentará a la justicia en su país. ■

Reconoció que México ha tomado acciones pero “tiene que hacer más”





**El presidente de EU recibió ayer a jugadores de la Mayor League Soccer en la Casa Blanca. EFE**

